

# EL GUADALUPANO

DIRIGE Y ADMINISTRA: «ASOCIACION CULTURAL GUADALUPANA»

AÑO I

2a. Epoca

GOICOECHEA, OCTUBRE DE 1944

Nº. 2

## Columna Editorial

Algunas personas se han acercado a nosotros para manifestarnos que les parece meritorio y digno de alabanza el esfuerzo que hemos realizado para lograr llevar a buen término la publicación del primer número de EL GUADALUPANO.

Hemos de confesar que tales manifestaciones nos llenan de regocijo, no tanto porque con eso se reconoce el valor de nuestro propio esfuerzo, sino que prueba con la largueza que en nuestra Guadalupe existe el núcleo que buscamos, al decidirnos crear una opinión netamente guadalupana, que aune los esfuerzos y los ponga al servicio del progreso que tanta falta le hace a la población. Hace mucho tiempo venimos observando con sumo interés la idiosincrasia de los guadalupanos y hemos comprendido que, si bien es cierto que existen individuos, desinteresados unos, perezosos otros, y uno que otro mal intencionado, con respecto a nuestros asuntos locales también es cierto que dentro de la nueva generación se manifiesta un espíritu valiente, lleno de entusiasmo y talento que puede levantar muy en alto el prestigio del pueblo. Los problemas que nos toca afrontar y resolver son de interés inmediato y sólo con empeño, voluntad inquebrantable y unidad de acción, podemos sacarlos a buen camino. Tenemos por ejemplo: el agua. Creemos que la cañería de Guadalupe es la peor de todo el mundo. Agua mala, llena de larvas de lombriz, de zancudo y quién sabe cuántos bichos más. Y no es eso todo: a pesar de ser mala, es escasa. Siendo Guadalupe como es, la continuación de la capital de la República, puesto que las gentes de pocos recursos económicos están afluyendo aquí y se radican con creciente frecuencia, es natural que el agua mala que disfrutamos, cada día se hace más escasa. Hace poco supimos que hay pendientes de conexión más de trescientas pajas nuevas. Este número no lo dice todo; a a esto hay que agregarle la enorme cantidad de servicios conectados durante los dos últimos años, que han sido por un aumento de población, hasta casi de tres mil habitantes en el distrito central, debido, como se dijo ya, a que en San José resulta imposible la vida para las gentes de condición económica muy limitada.

De esta suerte, se entiende cuan urgente es un movimiento inmediato para instar al Gobierno a que mire con interés nuestro problema de la cañería. Y lo instamos nosotros ya, desde las columnas editoriales de "El Guadalupeano". Lo instamos con esa urgencia que tienen las actividades que son de vida o muerte para una población entera, porque dentro de unos meses cuando entre el verano no vamos a tener agua, ni buena ni mala, ni mucha ni poca. Es asunto importante y de inmediata atención. No queremos ser engañados, porque ya lo hemos sido. Creemos en la seriedad del señor Picado y confiamos en que la cañería que se venía tendiendo por Moravia, que según se decía, iba a traernos agua buena y abundante, ahora que nosotros se lo pedimos directamente al Presidente de la República, puede

## Pequeño problema, entre las grandes obras a realizar, sigue siendo la construcción de una buena plaza

(Por EMARCO)

Uno de los pequeños problemas entre las grandes obras a realizar en nuestro pueblo, ha sido desde hace muchos años: la construcción de un acondicionado campo de deportes. La sucesión de diversas y activas municipalidades han estudiado el problema y delegado juntas encargadas de solucionarlo. Ni tales municipalidades, ni tales juntas han llegado nunca a concluir su labor, quizá por falta de entendimiento o por no ponerle atención y cuidado al asunto.

Hemos sabido que la Municipalidad ha hecho gestiones en torno a la consecución de los terrenos situados al fondo de la Escuela "Pilar Jiménez." Sabemos que el actual Municipio es activo y la construcción de un campo de deportes, es uno de sus principales objetos.

Sabemos también que el Municipio no tiene dinero y por tal motivo la labor municipal se manifiesta a paso de guerra. Pero esperamos que estudiando sus problemas lleguen a coordinar sus esfuerzos y construir en nuestro pueblo una red de obras materiales que den ornato y valor a nuestra ciudad: Nuestra plaza por ende, es una de las obras que merece precisa atención: El deporte es básico para la salud de la juventud y por ella deben preocuparse

aquellos que dirigen los destinos de nuestro pueblo.

Por ahora solicitamos al Municipio, que ponga sobre su escritorio el proyecto aludido a la plaza y ejecute sus planes: Nosotros estamos dispuestos a colaborar y seguros también que el 100 por ciento del deportismo guadalupano irá con picos y palas a iniciar los trabajos de drenaje o nivelación en nuestro campo si fuera menester. No creemos que en nuestro pueblo haya personas rústicas que traten de oponerse, cuando se diga que los terrenos del fondo de la escuela sean destinados al servicio de nuestra comunidad.

Decimos esto, porque, hace algunos años cuando una Junta Pro plaza se ocupó de la consecución de tales terrenos, un miembro de la Junta de Educación, de ese entonces, se opuso a tal proyecto, con el propósito de defender los terrenos que ocuparían los niños para sus faenas agrícolas escolares: Cabe decir que tales terrenos, en tiempo y después del gobierno del extranjero que se coló en nuestra Junta de Educación, han permanecido baldíos.

Tendremos mucho gusto en tratar algunos asuntos sobre el citado problema, en nuestra próxima edición:

## Nota importante de interés general

La Administración de EL GUADALUPANO avisa que: el número que publicará el 2 de Noviembre próximo, será en homenaje a los recordados parientes fallecidos de los vecinos de la Ciudad de Guadalupe, Ciudad Capital y Ciudades Circunvecinas.

Las personas que tengan interés en publicar un recordatorio a su pariente o amigo,

deben suministrarnos los siguientes datos: nombre completo, fechas y lugares de natalicio y fallecimiento, nombre de sus padres, nombre de su cónyuge en caso de ser casado, lugar y fecha.

Los recordatorios valdrán *Pasa a la página 4*

continuar hasta Guadalupe y resolver el problema que amenaza convertirse en una verdadera calamidad local.

Y para terminar, pedimos a todos aquellos a quienes va dirigido el esfuerzo y la acción de "El Guadalupeano", que hagan un movimiento inmediato para reunirse una noche en cualquier local que se les permita, y tratar el problema con seriedad para dirigirse al Gobierno solicitando su ayuda. Unidos en la lucha, juntos todos, hemos de tener más fuerza y se nos atenderá. SE NOS ATENDERÁ?

# Baila el trompo

Dice nuestro Editorial, que el agua de Guadalupe es la más mala del mundo! Vaya una exageración! A pesar del ronquido del trompo de nuestro editorialista, las estadísticas dicen que la mortalidad es sumamente reducida... Será que Dios está presente en las mayores desgracias? No cabe duda. Si El Todopoderoso no nos mirara con ojos de caridad, no habría guadalupano que no tuviera en su redonda panza, un lombricero digno de un primer premio en concurso de lombricieros...

Hay un señor (mejor dicho, un señorito, porque es muy pequeño de cuerpo) que en un tiempo fue un buen Jefe Político de Guadalupe y mas luego se convirtió en un enemigo del Pueblo, que durante su última actuación en la Jefatura, iba a las dependencias oficiales con los municipales a solicitar ayuda para el progreso local, y que cuando se habían hecho las gestiones y se habían alejado de la oficina de Gobierno, se excusaba, se despedía y se devolvía por otro camino a decirle al Ministro o quien fuera: Sr. Tal... a esas caras... no les de nada; son ene-

migos del señor Presidente de la República.

Para este tontico, el Presidente es todo y deben sacrificarse en su honor hasta los intereses más importantes y sacrosantos de los pueblos.

Me decía un amigo de esos leñaguaraces y que jamás están contentos y que se pasan la vida criticándolo todo. Ha visto Ud. como crecen en Guadalupe los borrachos? Yo, francamente, me quedé pensando mucho y me dediqué a observar a esos pebres desgraciados a ver si en realidad su estatura se había modificado hacia arriba... pero no pude encontrar ningún progreso apreciable, a no ser en los que conocí hace unos años, de chiquillos, y ahora son hombres.

Volví donde mi amigo lengua-rás y le hice ver su error. Pero este se me echó a reír en la cara. y repuso:

No sea usted tontic!.... No ve que lo que crece no es el tamaño o estatura de ellos, sino la cantidad? Hay días que parecen nuestras taquillas, la esquina del Mercado.

## Fábrica de Café DEL MONTE

GUADALUPE

Testamos café al público y servimos a domicilio.—Teléfono 4755.

Luis Montero Varela, propietario

## Notas Cortas

*Costa Rica, la Suiza de la América y Suiza, la alpina de Europa*

### TRADICION SUIZA

El pueblo helvético celebra con gran regocijo en el tercer domingo del mes de Setiembre de cada año, la fiesta de Acción de Gracias, como tributo que ese pueblo católico ofrece al Todo Poderoso por el fruto de sus faenas agrícolas. Es durante ese día que se bendicen los campos agrícolas y

sus cosechas. En todo el territorio helvético se celebra con todo respeto esa fiesta y el cultivador cultiva la tierra para cumplir los sagrados Mandamientos de Dios.

### TRADICION TICA

El pueblo tico, a bombo y platillos, celebra durante todos los meses del año: una o dos fiestas "cívicas," en conmemoración de santos o días fastuosos y durante ellas hace gala de sus debilidades, vistiendo costosos paños, glosando sus cabellos o tomando

## Bar de los Amigos

Vega y Rodríguez sus propietarios atienden personalmente, sirviendo el trago de su gusto con deliciosas bocas y en sus amplios reservados.—Visite el «Bar de los Amigos» al costado Oeste de la plaza local.

## Directorio

### Profesión, Comercio e Industria

*Nosotros los anunciados de esta Sección somos protectores de EL GUADALUPANO*

**EL PUNTO NUEVO CARNICERIA.**—Prop. Andrés Montero, Carnes de calidad, 100 vs. al E. de la Esquina S. E. de la Iglesia.

**PULPERIA Y CANTINA LA NOCHE BUENA.**—Prop. Máximo Zeledón e hijos, Surtido completo de abarrotes en general y licores del país, Frente a

**CARNICERIA LA MODERNA.**—Prop. Juan Bta. Montero Carnes refrigeradas de res y cerdo Costado E. del Reformatorio.

**PULPERIA** Pablo Montero Propietario; renovado servicio de abarrotes a las más bajos precios, Costado Norte de la plaza local,

**CANTINA EL 30 DE JULIO.**—Prop. Altonso Salazar se pone a las órdenes del público con toda variedad de licores nacionales frente a Botica Guadalupe.

*Pulpertia EL COMETA*  
Propietaria Susana Rodríguez de Guzmán; 200 vs. al E. de la esquina S. E. de la plaza. Artículos de primera necesidad a los más bajos precios.

**CANTINA Y PULPERIA.** Prop. Mario Porras, Los mejores artículos de primera necesidad los encuentra Ud, en este negocio. Frente a la Estación del Tranvía.

**TIENDA LA MODERNA.** Prop. Ernesto Otoya, Extenso surtido de telas y toda clase de artículos en el ramo, Situada 100 vs' al E. de la Estación del Tranvía

'guard' como un desesperado hasta caer. "Cuando parrandea suficiente no le queda un céntimo en sus bolsillos y su hogar es sentenciado al hambre y la miseria. En todo el territorio tico se padecen estas debilidades y el pueblo arruinado por las fiestas y embrutecido por el licor acude a la Santa Iglesia a implorar al Todo Poderoso su ayuda, porque tiene hambre y no hay que comer. Así cumple nuestro pueblo católico y rezador con los Sagrados Mandamientos de su Religión.

### Un caballero q' pone orden

Una masa de gentes salvajes e incultas, estaban haciendo inmoralidades en el Teatro local, hasta tal punto, que burlaban la vigilancia del señor Administrador del teatro y sus acomodadores. Ahora ya no la burlan porque apareció el caballero que pone orden, nuestro recto Jefe Político, don Angel Sánchez.

Así es que plácenos informar que en el teatro local se terminó la gritería de la chusma, el fumado, el motín y sobre todo los "amorios" que tanto daño venían hacien-

**PANADERIA LA TRINIDAD.** Propietario Luis Campos Se complace en ofrecer a su estimable clientela el mejor pan elaborado en Guadalupe,

**EBANISTA** Manuel Mora M, Los mejores muebles de finos y variados estilos, Teléfono 4062 Frente Palacio Justicia, San José,

**ORQUESTA SOLIS.** Director Antonio Solís, la mejor instrumentada. 100 vs. O. y 100 vs. S. de la plaza local.

**GRAN CANTINA LA GLORIA.**—Guillermo Milano, Prop. Frente a la Jefatura Política de esta ciudad.

**PANADERIA SANTA MARTA.**—Prop. Miguel A. González, elabora productos de calidad, 75 varas al Este de la Casa Cural de esta ciudad.

**ZAPATERIA** de Roberto Venegas. Final del tranvía de Guadalupe. Calzado fino y fuerte a precios cómodos.

**CANTINA Y CAFETERIA LA SELECTA.** Prop. José Loaiza.—Variedad en Sandwiches.—Café de la Mejor calidad y servicio esmerado atendido por su propietario

## Imprenta Moderna

do a nuestra juventud.

Una felicitación muy sincera se merece don Angel y por eso somos los primeros en hacérsela llegar.

### PELIGRO IMPOSIBLE

Muchos vecinos de nuestro pueblo y especialmente del Barrio Americano, están alarmados por el rumor que corre, de que va a ser instalada una hostería en dicho barrio. Pueden estar seguros dichos vecinos, que dentro de todo el perímetro de nuestra ciudad y sus barrios, no se instalarán hosterías porque autoridades competentes nos lo han manifestado así.

### Chilatería vs. Cañería

"Chilatería" debe ser un tiquismo y cañería, posiblemente, una palabra importada con un artefacto. Pero lo curioso es que la cañería en el extranjero pasó a ser una chilatería en tiquicia. Por lo enredado del asunto es que nuestro Municipio no encuentra la solución y nuestra victoriosa Chilatería le ha ganado la pelea a la occisa Cañería. ¿Qué enredo, señores Municipales.

## Pulpería "La Gloria"

Le ofrece a usted artículos y abarrotes en general, a los precios más bajos.—Mantequilla de primera.—*Vitaminas y se convencerá.* Servicio a domicilio

PROPIETARIO RAUL RODRIGUEZ

## Centro Social Deportivo

—Propietario Mario Sánchez—

Ofrece al estimable público sus magníficas salas de baile. haga sus fiestas en este club y quedará complacido. Costado Sur de la plaza local.

## De la vida social

*Esponsales Calvo Vargas* linda muñequita del hogar muy estimado del Dr. J. Francisco Brenes y su estimable señora doña Berta de Brenes. EL GUADALUPANO envía su felicitación al amigo matrimonio y le desea a Myriam un mundo de alegrías a la par de sus hermanitos Jorge Francisco y Floria Brenes.

*Recién nacida*

Con el nombre de Myriam ha sido bautizada una

## Con una Fiesta Campestre el centro que dirige esta publicación celebra así su primer año de vida y el Día de la Raza,

Dos motivos fundamentales serán celebrados la noche del 14 de Octubre en los Salones del Centro Social Deportivo de esta ciudad: el Día de la Raza y el primer aniversario de la Asociación Cultural.

El pueblo hispanoamericano, celebra, en todas las patrias Americanas con gran regocijo y dando colorido a sus tradiciones, este día de gloria y honor para el Continente que resplandeció a la luz de las antorchas de las tres Carabelas Españolas.

En Costa Rica se celebra con gran entusiasmo el típico baile de campesinos, entre un ambiente de sana alegría.

En Guadalupe tendremos una noche de gran humorada y esplendor en la fiesta típica del tradicional casorio, cuya invitación se ha hecho llegar al seno de los dignos hogares de nuestra ciudad, ciudad capital y pueblos vecinos y los círculos amigos del Social Deportivo y la Asociación Cultural.

Se nos comunica que los novios llegarán en carreta al Club, acompañados de sus padres y padrinos. El cura, los novios y padrinos serán representados por un magnífico elenco de humoristas. Las dignas asistentes e invitados lucirán preciosos vestidos campestres. La fal-

*Sigue en la página 4*

## Fábrica de Café y molino de maíz

— Propietario Arturo Montero —

Ofrece a su estimable clientela los mejores productos del maíz. Le vende o le tuesta café. Por las mañanas se vende masa al público. Costado S de la Plaza. Tel. 4179

## Cafetería y Cantina LA PRIMAVERA

Propietario Fernando Núñez

Inmejorable servicio de licores nacionales y extranjeros. Suculentas bocas.—Las mejores tazas de café. Situada frente a la estación del tranvía

## Crespón negro a la memoria de Antonio Solís P.

(Homenaje de sus amigos)

Un gran amigo cuya memoria imperecerá en nuestros pensamientos, ha tornado a las regiones Sacrosantas.

Bienaventurados los hombres de buena voluntad porque de ellos es el Reino de los Cielos.

Antonio Solís Prado ha muerto. Se ha ido con él, un mundo de riqueza y valores que poseía: sus dones. La nobleza, su espada de lucha. La constancia, el don de sus triunfos al enfrentarse a la vida. La bondad, que nos brindó el honor de ser sus amigos. El valor, que lo hizo un caballero hasta el último instante de su vida. Y, como rosario de cuentas, un raudal de virtudes, que se han ido... y, con ellas el gran amigo, en plena juventud, cuando con su esfuerzo hacía florecer su profesión.

Era una tarde lluviosa, como nunca hemos visto otra igual. De tu hogar te despidieron tus padres y desfilando, adelante tus hermanos, luego tus amigos, te depositamos en el Campo Santo. Con una oración fúnebre te despedimos: "has caído, caro amigo, abatido en tu dolor, como la planta arrancada por el furioso vendabal...."

Quisimos llamarte: Toño, Toño... pero tu nombre anudó nuestras gargantas. Te miramos sonriente a nuestro lado, en clara visión. Te escuchamos decir: Oquey, Oquey.



Vos que fuiste el hijo fiel el hermano generoso, el amigo leal, pero amigo de verdad, escucha nuestros ruegos. Tu partida nos llena de dolor, nos entristece de verdad, pero duerme tranquilo Desansa en paz. Dios te ha llamado porque has sido su hijo fiel.

Aquí en torno a tu cuerpo, hay muchas rosas, frescas y perfumadas, que te han traído manos cariñosas.

Esas flores, no es rocío lo que tienen, son lágrimas caídas y recogidas por sus pétalos. Ahí permanecerán sobre tu lecho y mientras de flores te vista, te diremos que por tus recuerdos, aun vives y en esta vida sos nuestro compañero. *Sigue en la página 4a*

## Notas Varias

El coro «San Rafael» de esta ciudad, dirigido por por Rafael Solano S., el próximo 24 de los corrientes celebrará su primer año de vida artística; sus miembros celebrarán tan grata fecha con una misa solemne el próximo domingo 22 a las 8 a. m. en la Iglesia Parroquial.

«El Guadalupano» les desea muchos años más de vida, para que sus triunfos sigan siendo triunfos de Guadalupe.

La sociedad de Guadalupe ha sido profundamente conmovida con la desaparición de este mundo de los señores Serviliano Zeledón, José Montero e hijo, Antonio Solís P., don Martín Rocha y la Sra. de Artavia.

Este periódico hace suyo el duelo de la localidad y envía a sus deudos el más sentido pésame.

## Crespón negro....

*Viene de la página 3*

ñero. Si, tus padres lloran, tus hermanos también; tus amigos seguimos mudos; pero ese llanto y esas lágrimas vertidas, nacen de un dolor sin remedio, como tu partida que sin remedio fué.

Descansa en Paz, que con lágrimas y rosas, todos cuántos te quieren elevan sus oraciones a Dios Nuestro Señor, rogando por tu Alma. Nosotros tus amigos, vamos al Templo y nos arrodillamos a rogar por tu descanso

Al consignar este recuerdo, EL GUADALUPANO desea expresar su honda pena a la familia doliente muy estimada. sus padres don Trinidad Solís y doña Verónica Prado de Solís, sus hermanos: Salvador y Odille Zeledón Suñol, José y Carmen Sequeira Mora, Enrique y Mencha Brenes Arrantes, Mariano, Miguel Ángel, Fernando, Angela, Luis Donato y demás familia doliente nuestra sincera condolencia.

ARTESANO CONSTRUCTOR: Francisco Morá M. 50 vs. al Este de la Pulpería El Prado, Guadalupe.

## DIRECTORIO PROFESIONAL

PULPERIA Cipriano Cármo' na Prop. Artículos de primera necesidad a los más bajos precios, Diagonal a la esquina S. E. de la Iglesia de Guadalupe,

CAFE EL TRAFICO, José María Porras, Espléndido servicio de café y repostería, atendido por su propietario, Visítelo y quedará complacido, MORAVIA.

ZAPATERIA DELIA, — De Miranda, diferentes estilos de zapatos Mercado Central, San José,

ZAPATERIA EL ESTILO, — Miguel A. Zeledón Prop Zapatos de calidad, Mercado Central, San José.

## Nota importante

*Viene de página*

¢ 2.00 cada uno.

Si se desean publicar fotografías de deudos, es menester pagar el valor del cliché, para enviarlo a hacer

Si se tienen clichés, se publicarán con su recordatorio.

Los clichés se devolverán a sus dueños, tres días después de haberse publicado.

Los datos para el recordatorio, las fotografías clichés, deben ser entregados a nuestros agentes antes del día 30 del presente mes de Octubre.

Rogamos a nuestros estimables lectores se sirvan informarse y suministrarnos los datos que desean publicar a las siguientes personas: Sra. Claudia Jiménez, casa de habit, Cdo. N. de la Iglesia de Guadalupe, Srita. Margarita Montero, Oficina de Correos y telégrafos de Guadalupe; Sres. Mariano Quirós y José María Porras, en la ciudad de Moravia; Sres. Víctor Mora y E. Marín al teléfono 4062, en San José; Imp. Moderna; Sr. Eval Vega, al teléfono 4380, al fotograbado Cabezas, en San José.

## Con una Fiesta....

*Viene de la página 1*

da suelta o la falda asida en preciosos colores de nuestras campesinas. Las cabelleras en moño o trenzas, adornadas con ramilletes de flores o peinetas. Los hombres con su pañuelo al cuello. La gran orquesta Solís con su traje especial para este evento y un programa de música folklórica ameri-

## Carnicería La Princesa

Propietario Miguel Angel Gutiérrez, final del tranvía.— Ofrece carnes refrigeradas de res y cerdo. Servicio a domicilio. Aseo esmerado. Teléfono 4755.

## Verdurería de Hernán González

Frescas y variadas frutas y verduras, carbón de inmejorable calidad. Trato afable. Se varas al Oeste de la Estación del Tranvía.

cana. La marimba Tepeyac con un espacio musical de música folklórica tica en los intermedios de la orquesta. El hogareño «gual» de chicha, como dijo Aquileo Echeverría, apuntando a las so eras.

El «agüipipía» de nuestro campesino y especialmente, el orden que se procurará, harán de esta fiesta, la mejor que pueda celebrarse. Nadie debe faltar.

## El Centro Deportivo impulsará el deporte local

Conversando con nuestro buen amigo don Marlo Sánchez, activo propietario del Club Social Deportivo y colaborador nuestro, tuvi-

tuvimos la grata noticia de conocer la organización deportiva que está dando a su club. Dicha organización cuenta con diversos equipos de Foot ball, basketball y boxeo. Los equipos de futbol se harán con futbolistas del círculo de amigos de este centro; el boxeo se llevará a cabo en los salones deportivos del centro y para tal caso se han iniciado los preparativos de cancha.

En cuanto se construya la cancha de basketball vendrá un entrenador a preparar jugadores y equipos de ambos sexos.

Esta noticia ha causado gran entusiasmo en el deportismo guadalupano y especialmente en los círculos amigos del Social Deportivo. Nos hemos ofrecido a colaborar y para comenzar hacemos un llamamiento a todo el deportismo guadalupano para que se inscriba en tal organización.

Felicitaciones y prosperidad deseamos a los ideales justos de nuestro amigo Sánchez.

## BOTICA GUADALUPE

LIC. H. MATA A.

Drogas de la mejor calidad. Renovado surtido de especialidades farmacéuticas y artículos de tocador a los mejores precios de plaza. Despacho cuidadoso de Recetas

## Señor comerciante:

Para aumentar sus ganancias pruebe y sírvase ofrecer a su estimable clientela nuestro extenso surtido de artículos elaborados con las mejores harinas importadas. Háganos sus pedidos de tostelería, galletas, etc. Ofrecemos al público, pan especial, según encargos.

## Panadería San Bosco

150 varas al E de la esquina S. E. de la iglesia. Propietario, Edgar Trigueros